

Kultur | «Wort | Ton | Bildkunst» gibt in Erschmatt den Startschuss einer neuen Kulturreihe

Kultur belebt den Spycher

ERSCHMATT | Im Sommer 2015 erfolgte die Einweihung des renovierten «Hohen Spychers», nun wird dieses Gebäude mit seinem Vorplatz mit Kultur gefüllt: «Kulturspycher Erschmatt» steigt am 19. März in seine erste Saison.

Das Duo Paul Locher und Michael Wyss geben mit ihrer Produktion «Wort | Ton | Bildkunst» am kommenden Samstag den Startschuss. Allerdings nicht im Spycher, sondern in der Mehrzweckanlage.

Der «Hohe Spycher» erlaubt vielfältige kulturelle Aktivitäten. «Zwischen seinen fast vier Meter hohen Mauer-pfeilern und offen nach allen Himmelsrichtungen haben wir eine Kleinbühne mitten im alten Dorfteil Gersterne. Das Innere des Hohen Spychers bietet Platz für rund 20 Personen und lässt sich für Darbietungen von ein bis zwei Akteuren nutzen», erklärt Initiant Edmund Steiner.

Mit Bezug zum Ort oder zur Region

Welchem Grundprinzip die Anlässe von «Kulturspycher Erschmatt» folgen sollen? «Im Idealfall finden sich Kulturschaffende aus zwei verschiedenen Kunstformen im oder unter dem Hohen Spycher, wobei in der Regel mindestens eine Ak-

teurin oder ein Akteur einen spezifischen Bezug zum Ort oder zur Region hat», führt Edmund Steiner aus.

Anlässlich der Einweihung des Hohen Spychers im Juni 2015 konnten beide «Kleinbühnen», je im Innern sowie die unter dem Spycher, ihre Tauglichkeit unter Beweis stellen. «Wir möchten im laufenden Jahr weitere Anlässe dieser Art organisieren», führt Edmund Steiner aus und betont: «Kulturelle Anlässe bringen neues Leben in die Gersterne».

Mit sechs Anlässen im ersten Betriebsjahr

Fürs erste Betriebsjahr sind sechs Anlässe vorgesehen. Den Startschuss geben der Musiker Paul Locher sowie der Künstler und Buchautor Michael Wyss mit ihrer multimedialen Produktion «Wort | Ton | Bildkunst». Sie treten damit am kommenden Samstagabend um 20.15 Uhr vors Publikum. Allerdings nicht im Spycher, sondern in der Mehrzweckanlage von Erschmatt.

«Aus jahreszeitlichen Gründen finden Anlässe im Winterhalbjahr ab Dezember bis Mitte April in einer beheizbaren Lokalität im Dorf statt», lautet die Begründung dafür. Die restlichen Anlässe gehen dann jeweils im oder vor dem Spycher im alten Dorfteil «Gersterne» über die Bühne. Angekündigt sind zudem Musik mit



Startschuss. Michael Wyss (links) und Paul Locher eröffnen am 19. März die erste Spielzeit von «Kulturspycher Erschmatt».

FOTO ZVG

dem Duo Maluga (30. April), Walliser Dialektlieder mit Paul Ruppen (25. Juni), Big-Band-Klänge von «Andy Taylor and his instrumental voices» (13. August) sowie eine tänzerische Performance mit Erscher Glöckchen und dem Tanzzentrum Sosta (18. September) und ein Sagen- und Filmabend mit Andrea Steiner und Stephan Hermann (30. November).

Wenn Bild, Wort und Klang sich treffen...

Der Autor und bildende Künstler Michael Wyss liest am 19. März aus seinem neuen Buch «Wunschlos wirklich». Dieses Werk knüpft an die Tradition der Künstlerbücher an. Das Buch vereint verschiedenste literarische Genres wie Notate, Gedichte und längere philosophisch-erzählerische Texte.

Sie können als Fortsetzung seiner kryptischen Autobiografie gelesen werden.

Der Musiker Paul Locher hat zu den Texten und bildkünstlerischen Werk-Projektionen eigene Klangbilder komponiert. Seine Miniaturen für Violine solo fügen sich als wortloser Kontrapunkt ein in die Dramaturgie von Text und Bild.

blo